

玉川第一小学校・学校だより

令和4年11月4日

No. 15

文責：校長酒井



玉一っ子通信



～失敗やトラブルを学びに変える教育～

< ☆ともだち大好き！ ☆学ぶの大好き！ ☆じぶん大好き！ >



激走・全員完走！新しいコースでのマラソン大会

「ゆっくりでもいいです、とにかく最後まで歩かずに走り切ること！」を目標に加えてください。これは、開会式の中で校長から子どもたちに伝えたものですが、この日、参加者全員が最後まで歩かず完走しました。(最終伴走をしてくださった二人の先生の証言より)

コースを変えての初めてのマラソン大会、休日もいくつかの家族が試走をされたようですが、それらも含めて、練習の成果がしっかりと表れた大会でした。普段から、子どもたちには「結果だけでなく、そこまでの取り組みが大事」と口を酸っぱくして言ってきました。走り切った子どもたちの表情を見ると、良い準備ができたことを確信しました。

大会の次の日(2日)の朝、校庭には5年生の姿がありました。大会をゴールとするのではなく、大会を終え、これまでを振り返り、新しい目標をもち、継続して取り組もうとする立派な姿です。

各部門の優勝者を紹介します。～体育委員の子どもたち手作りの月桂冠を頭に、にっこり～



ご協力ありがとうございました。



< 駐在さんと安全協会の皆様 >

学校の周辺の公道を走る新しいコースでしたので、安全の確保にはこれまで以上に注意を払っての大会となりました。道路使用許可の申請はもちろん、当日は駐在所の本田様をはじめ、交通安全協会の皆様には大変お世話になりました。事前に打ち合わせに来ていただくなど、念には念を入れての大会となりました。また、地域の皆様にも大会を実施する時間帯に、公道の利用を制限していただきました。更に、中学校の駐車場をお借りするなど、様々な方々にご協力をいただきました。

中地区の区長様にも、何度も学校に足を運んでいただき、心配をおかけしました。

ご理解ご協力、心より感謝いたします。

裏面もご覧ください↓

自己肯定感を持ち、自主的に学ぶ児童の育成 ～のびのびと表現する子ども～

「玉一参観デー」では、多くの保護者様にご参観いただきましてありがとうございました。

コロナ禍の影響で、今年度は4月に予定していた参観を中止とし、7月の参観も1時間を前後半に分けての実施でしたので、物足りなく感じられた保護者の皆様も多かったことと思います。今回の参観は人数の制限はさせていただきましたが、十分な時間を確保できましたので、保護者の皆様だけでなく、**我々教職員もやりがいのある「玉一参観デー」となりました。**

子どもたちの様子はどうだったでしょうか？1学期に比べて個々の成長の跡やクラスや学年の集団としてのまとまりの様子が伝わりましたら嬉しいのですが、また、前号の「玉一子通信」で触れさせていただいた参観の視点（学習習慣）はどうだったでしょうか？今月予定されている、保護者面談で話題にしていだければと思います。

さて、今年、玉一小では校内研究のテーマを「**自己肯定感を持ち、自主的に学ぶ児童の育成**」～のびのびと表現する子ども～とし、授業を中心とした教育活動全般を通して研修を積んできました。朝のあいさつに始まり、授業中の話し合いや発言の仕方、書くこと、話すことに特に力を入れて取り組んできたものです。子どもたちが自己肯定感を持たなければ、自分の思いをのびのびと言葉にしたり表現したりすることはできません。自己肯定感を高めるには、何より経験値を高めることが重要です。まず、**体験をさせ、声をかけ、自信を持たせる。失敗やトラブルも学びとなるように導くことを心がけて指導してきました。**

今回の「玉一参観デー」は、その経験の場の一つとしての絶好の機会ととらえました。ですから、体育館での発表は、普段の授業の様子や成果を、のびのびと表現することがねらいでした。保護者の皆様に見ていただいたことで、いつも以上に表情豊かに楽しく表現することができた一日となりましたこと、改めて感謝いたします。

学習の発表ですので、発表のための練習時間は十分には確保しませんでした。しかし、間違いなく**自己肯定感を持つ子どもたちに成長しています。**

ご家庭でもほめていただけたのでしょうか！「参観デー」の次の日のマラソン大会では、いつもより元気な子どもたちの姿が見られました。



<うんとこしょ、おじいさんが…>



<と、ガマくんはいいました。>



<ここでクイズです。>



<6年生はチームでテーマを決めました>

◇◇11月11日は玉川村教育研究会授業研究会・教育講演会◇◇

11月11日（金）は本校を会場に、村の教育研究会授業研究会及び教育講演会が行われます。当日は研究授業を行うクラス（3年1組・4年1組・なかよし学級）のお子さんは、お弁当となります。忙しい中すみませんがよろしくお祈りいたします。

なお、15:15より予定の教育講演会は、保護者の皆様もお時間が許しましたらご参加いただけます。習慣をテーマに子育て（教育）について数多くの示唆がいただけそうです。

※マラソン大会「玉一参観デー」の様子はHPもご覧ください。